

M OÖ. LANDES MUSEUM journal

AUSSTELLUNGSPROJEKT „ZWISCHEN DEN KRIEGEN“



Luftschiff „Graf Zeppelin“ über Linz

Bildrecht: Archiv der Stadt Linz

Das Oberösterreichische Landesmuseum greift mit den Standorten Schlossmuseum Linz, Landesgalerie Linz, Mühlviertler Schlossmuseum Freistadt und dem Freilichtmuseum Sumerauerhof St. Florian das Gedenkjahr 2018 aus unterschiedlichen Blickwinkeln auf. Jede der fünf Ausstellungen behandelt das Thema der Zwischenkriegszeit auf eine eigene Weise, gemeinsam ist ihnen jedoch das Bemühen, das Leben der Bevölkerung in dieser widersprüchlichen Zeit eindringlich zu zeigen.

„Zwischen den Kriegen. Oberösterreich 1918 - 1938“ im Schlossmuseum Linz

Die zeitgeschichtliche Sonderausstellung nimmt diese ersten zwanzig Jahre vom November 1918 bis zum März 1938 als Eckpunkte und zeigt die wirtschaftlichen, sozialen und politischen Entwicklungen des Landes Oberösterreich in der Zwischenkriegszeit, die von zahlreichen Brüchen und Widersprüchen gekennzeichnet waren.

7. Feb. 2018 - 13. Jän. 2019

„Zwischen den Kriegen. Kunst in Oberösterreich 1918 - 1938“ in der Landesgalerie Linz

Begleitend zur Ausstellung im Schlossmuseum gibt die Landesgalerie Linz einen Einblick in das Kunstgeschehen der Zwischenkriegszeit in Oberösterreich. Dabei werden sowohl die stilistischen Entwicklungen der bildenden Kunst berücksichtigt, als auch die institutionellen Rahmenbedingungen, die diese politisch bewegte Zeit prägten.

„Alfred Kubin - Zwischen den Kriegen“ in der Landesgalerie Linz

In der neuen Präsentation im Kubin-Kabinett der Landesgalerie Linz wird der Frage nachgegangen, inwieweit Alfred Kubin in seinen Arbeiten auf künstlerische und politische Vorgänge der Zwischenkriegszeit Bezug nimmt.

7. Feb. - 6. Mai 2018

ERÖFFNUNG der drei Ausstellungen

Di, 6. Februar 2018, 18 Uhr, Schlossmuseum Linz (im Anschluss Eröffnung Landesgalerie Linz)

„Hart an der Grenze“

Eine Ausstellungsserie in sechs Teilen im Mühlviertler Schlossmuseum Freistadt

Das Mühlviertler Schlossmuseum Freistadt nimmt das Jahr 2018 zum Anlass, um an Ereignisse in Zusammenhang mit der Grenze Mühlviertel-Südböhmen zu erinnern. Der rote Faden, der sich durch die sechs Ausstellungen zieht, sind die „Achterjahre“ - 1918, 1938, 1948, 1968 und 1989.

14. April - 26. Okt. 2018

ERÖFFNUNG

Fr, 13. April 2018, 19 Uhr, Mühlviertler Schlossmuseum Freistadt

„Zeitensprünge. Jugend Einst & Jetzt. 100 Jahre Oberösterreich“ im Freilichtmuseum Sumerauerhof St. Florian

Die Unterschiede der Jugend vor 100 Jahren und der Jugend von heute sollen in einem generationenübergreifenden Projekt aufgezeigt werden. Die explodierenden Entwicklungen, die Kontraste der vergangenen 100 Jahre in Oberösterreich werden anhand von Beispielen aus dem Alltag aufgegriffen und erläutert.

6. Mai - 28. Okt. 2018

ERÖFFNUNG

So, 6. Mai 2018, 11 Uhr, Freilichtmuseum Sumerauerhof St. Florian

MUSEUM TOTAL

Schatzsuche im Schlossmuseum Linz

Kannst du Schatzkarten lesen? Dann hilf uns verborgene Schätze im Linzer Schlossmuseum zu finden. Nach getaner Suche kann eine eigene Schatzkiste in der Kreativstation gestaltet werden. Am Donnerstag und Freitag ist die Puppenkistlbühne Linz-Urfahr im Museum zu Gast und begibt sich selbst auf Schatzsuche. Ein abenteuerlustiger Museumsbesuch für die gesamte Familie!

Zaubernacht und Kunstworkshops in der Landesgalerie Linz

Bei Dunkelheit im Schein der Taschenlampe schleichen wir durch die Ausstellung von Alfred Kubin auf der Suche nach Geistern, Riesen und Kobolden. Der Zauberer Mangel verzaubert uns mit seinen magischen Tricks und die selbstgemalten Bilder leuchten uns den Weg durch die Nacht. Besuche die verschiedenen Workshops und lerne unterschiedliche künstlerische Techniken kennen.



Foto: Oö. Landesmuseum

Entdecker auf Spurensuche im Biologiezentrum Linz

Setze all deine Sinne ein und löse Fragen und Aufgaben zu den ausgestellten Tieren in der Flechten-Ausstellung. Hast du alle Aufgaben erfüllt und den Rätselpass ausgefüllt, erwartet dich ein kleines Geschenk! Die Familienführungen ermöglichen dir einen Blick hinter die Kulissen und die Tiere der Ausstellung „Flechten - Farbe, Gift & Medizin“. Das Theaterstück „Gerda Gelse“ entführt dich und deine Familie in die Welt der Gelsen.

Das detaillierte Programm findest du auf www.landesmuseum.at!

Von 22. bis 25. Februar 2018 im Schlossmuseum Linz, in der Landesgalerie Linz und im Biologiezentrum Linz

YOUNG AT ART - Zeig uns dein Talent!

„Featuring: Marlene Lerperger“

Ein außergewöhnlicher Preis zeichnet Oberösterreichs vielversprechendstes Nachwuchstalente aus: Eine eigene Ausstellung in der Landesgalerie Linz! Mit „Featuring Marlene Lerperger“ präsentiert „Young at Art - Zeig uns dein Talent!“, der landesweit größte Kreativwettbewerb für Jungtalente - eine Kooperation des Oberösterreichischen Landesmuseums mit Tips, Life Radio, talente oberösterreich und dem Landes-schulrat - ein erfrischendes Ausstellungsformat.



Foto: Oö. Landesmuseum, A. Röhl

Erstaunlich vielseitig zeigt sich das Oeuvre der „Young at Art“-Hauptpreisträgerin von 2. Februar bis 2. März 2018 in der „Anderen Galerie“. In diversen Medien und Materialien tastet die 17-jährige Bad Ischlerin den menschlichen Körper und seine Formen ab. Traditionelle wie innovative Formulierungen spielen mit Volumina, untersuchen Oberflächen und bringen Körperliches in höchstem Maße sinnlich zum Ausdruck. Egal, ob Marlene Lerperger mit skulpturalen Ansätzen experimentiert, grafische oder malerische Techniken einsetzt: Die Schülerin der HTBLA Hallstatt zeigt, dass sie ihre Kreativität und ihr Können in Holz und Beton gleichermaßen stringent und spielerisch verwirklicht wie in Öl, Aquarell und Kreide.

Ausstellungseröffnung: Fr, 2. Februar 2018, 17 Uhr, Landesgalerie Linz

Professortitel für Konsulent MAXIMILIAN SCHWARZ



Foto: Land OÖ

In einer Feierstunde im Linzer Landhaus am 14. November 2017 wurde dem verdienten Insektenforscher Konsulent Maximilian Schwarz durch Landeshauptmann Mag. Thomas Stelzer im Auftrag einer Entschließung des Bundespräsidenten der Berufstitel „Professor“ verliehen. Schwarz zählt

weltweit zu den bedeutendsten Taxonomen am Feld der parasitären Wildbienen. Neben zahlreichen wissenschaftlichen Publikationen ist der Geehrte auch im Besitz einer der wertvollsten jemals erstellten Bienensammlungen und nennt eine Bibliothek mit ca 17.000 Titeln sein eigen. Zudem ist Schwarz seit fast 40 Jahren Herausgeber und Eigentümer einer angesehenen wissenschaftlichen Zeitschrift (Entomofauna), die er in Zusammenarbeit mit Kollegen aus Österreich und Deutschland redaktionell bearbeitet und die an Bibliotheken rund um den Globus eine Verteilung erfährt. Wir wünschen dem Geehrten auch im Namen der Entomologischen Arbeitsgemeinschaft, der er seit 1946! angehört, alles Gute und weiterhin viel Erfolg bei seinen apidologischen Studien.

F. Gusenleitner